

Pères de Saint-Vincent de Paul, allant lui-même, dans ses moments libres, enseigner aux enfants pauvres et abandonnés, et visitant à domicile les déshérités de la fortune et les malades.

Mgr l'Archevêque raconta ensuite, en résumé, le voyage qu'il vient de faire en Europe, et particulièrement à Rome, où il a eu le bonheur de voir plusieurs fois le Souverain Pontife.

Après l'assemblée, un salut solennel fut chanté par Mgr l'Archevêque, puis il y eut vénération de la relique de saint Vincent de Paul.

J. L.

Au Cénacle

— o —

LA PAQUE, — NOTRE PAQUE

« J'ai désiré avec ardeur de manger cette Pâque avec vous . . . Cependant Jésus, sachant que son heure était venue de passer de ce monde à son Père, comme il avait aimé les siens il les aime jusqu'à la fin. Prenant donc du pain, après avoir rendu grâces, il le bénit, le rompit et le donna à ses apôtres en disant : Prenez et mangez, ceci est mon corps qui est livré pour vous. Faites ceci en mémoire de moi.

« Après qu'il eut soupé il prit de même le calice, rendit grâces, et le leur donna en disant : Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de la nouvelle alliance qui sera répandu pour vous et pour plusieurs, en rémission de leurs péchés. »

Le mystère eucharistique peut faire l'objet de nombreuses méditations. Il suffira pour aujourd'hui d'étudier les divers sens que l'on donne au mot de « Pâque ».

I

LA PAQUE JUIVE

On connaît l'histoire de cette fête, la plus grande en Israël. Les Juifs étaient esclaves en Egypte ; sur l'ordre de Dieu, le peuple entier s'enfuit. Poursuivi par l'armée de Pharçon, près de périr, il vit la mer Rouge s'entrouvrir et lui livrer passage (tel est le sens du mot de « pâque ») vers les pays de liberté. La fête de la Pâque commémorait donc la délivrance des Hébreux et leur constitution en nationalité indépendante.